
交通運輸文件第 27/D/2024 號  

 

致：葵青區議會交通運輸委員會  

 

提呈人：郭芙蓉議員 ,  MH、袁潤洪議員、黃淑雯議員及吳任豐議員  

 

提交日期：二零二四年七月十九日  

 

議題：關注葵涌青山公路至工業街升降機及行人通道系統的運作情況  

  

背景：  

 

上述項目於 2024 年 1 月底正式投入服務後，為區內約 1.8 萬名居

民、尤其是長者與行動不便的居民，可以通行無阻往返石籬區、青山

公路及葵興港鐵站一帶。  

 

但系統正式運作後，兩部升降機經常出現故障，有時一部停運，

有時兩部同時故障，對居民出行造成影響。另外，由石籬一邨往青山

公路的一段升降機並沒有附設樓梯，因此當一部升降機故障時，居民

須排長龍等候乘搭升降機 (見附圖 )，當兩部升降機停運時，居民更只

能依從原有路線繞步而行或乘搭公共交通工具前往工業街及葵興港

鐵站，令出行時間大失預算。  

 

根據我們的記錄，過去數月升降機系統每個月至少一次出現故障

(分別是 3 月 14 日至 15 日， 4 月 8 日至 12 日， 5 月 20 日， 6 月 26

日 )。居民對於升降機經常出現故障表示非常不滿。  

 

因此我們希望向路政署就上述行人系統的運作情況作出以下提

問：  

1. 提供系統自 2024 年 1 月底正式運作起的故障資料記錄，包括

日期、故障原因；  

2. 署方如何監察系統運作？若系統出現故障，署方的處理程序

是如何？維修時間平均需時多久？  

3. 居民對於系統中石籬一邨往青山公路的一段並沒有興建樓梯

並不理解，希望署方作出解釋；  

4. 對於升降機經常出現故障，路政署有何改善措施，減低對居

民的影響？  

 

 



(附圖 ) 

 


